

Mitgliederversammlung des KGV „Am Ahrensfelder Berg“

Der Herbst hat Einzug gehalten. Für Kleingärtner nicht nur Zeit die Gärten winterfest zu machen, sondern auch Zeit für die jährlich stattfindenden Mitgliederversammlungen.

Am Feiertag, dem 03. Oktober 2015, lud der Vorstand des Kleingartenvereins „Am Ahrensfelder Berg“ e. V. zur Mitgliederversammlung des Jahres 2015 in den großen Saal des Freizeitforums Marzahn. Eine lange Tagesordnung stand auf der Agenda. Wie bei solchen Veranstaltungen üblich, wurden ein Versammlungsleiter, eine Mandatsprüfungskommission und eine Wahlkommission gewählt.

Der Vereinsvorsitzende Wolfgang Schneider erstatte den Bericht des Vorstandes für das zurückliegende Gartenjahr. Bilanziert wurde ein erfolgreiches Jahr mit vielen Höhepunkten. Im Verein und den Abteilungen wurden ein Traditionstag, Abteilungsfeste und eine Fahrt zur BUGA durchgeführt. In der Abteilung 9 gab es einen Tag der offenen Gärten. Mit der Gemeinde Ahrensfelde/Eiche und der dortigen Freiwilligen Feuerwehr wurde auch in 2015 gut zusammengearbeitet. Die Präsentation des Kleingartenvereins auf dem Dorffest wurde gut angenommen. Eine enge Kooperation besteht mit der Kita in Eiche. Die Kleingärtner haben in fleißiger Arbeit für die Kleinkinder einen besonderen Stuhl gebaut. Dieser „Geburtstagsthron“ wurde von den Kindern mit großer Freude in Empfang genommen. Der Verein unterstützte den Bezirksverband mit Personal und Gartenprodukten auf der Grünen Woche und auf dem Marzahn-Hellersdorfer Umweltfest. Auch negatives wurde benannt. Einige Kleingärtner haben eine schlechte Zahlungsmoral und leider haben auch die Diebstähle zugenommen. Andere Kleingärtner stören sich an Kinderlärm.

Nach dem Bericht des Vorstandes folgten die Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfungskommission sowie die Diskussion zu den Berichten. An dieser Stelle wurde es lebhaft im Saal, hatten doch viele Gärtner Einwände, Hinweise und Anregungen vorzubringen.

Der BV-Vorsitzende Gerd Schoppa ging in seinem Redebeitrag auf drei Schwerpunktthemen ein. Am 03. Oktober 2015 laufen die Kündigungsschutzregelungen des Schuldrechtsanpassungsgesetzes aus. Auch für uns könnten in diesem Zusammenhang Probleme entstehen. Der Klimawandel macht nicht Halt vor Kleingärten. Ganze Kulturen werden aussterben. Der Marzahner Gartenverband wird sich mit verschiedenen Vorhaben aktiv an der IGA Berlin 2017 beteiligen.

Verdienstvolle Kleingärtnerinnen und -gärtner wurden mit der Ehrenurkunde des Vereins und die Gartenfreunde Kirsten Maas, Christine Gerlach, Harry Affelt und Wolfgang Schneider mit der Ehrennadel des Bezirksverbandes in Gold ausgezeichnet. Eine Vielzahl von Beschlüssen wurde mit großer Mehrheit angenommen. Diese Beschlüsse bezogen sich auf die zu leistende Arbeitsstunden, Eintrittsgebühr in den Verein, Jahresbeitrag im Verein und auf eine Satzungsänderung. Beschlossen wurden zudem ein Tag der offenen Gärten in 2017 und regelmäßige Gartenbegehungen.



Die Mitgliederversammlung war zugleich eine Wahlversammlung. Gewählt wurden ein neuer geschäftsführender Vorstand, die Kassenprüfungskommission und die Delegierten zum Marzahner Bezirksverbandstag. Mit jeweils großer Mehrheit wurden in den geschäftsführenden Vorstand gewählt: Wolfgang Schneider, Dietmar Lehmann, Dieter Lüdicke, Johannes Wolf, Janine May, Daniel Snitko und Natalya Nürnberg.

Text und Fotos: Andreas Rinner, Oktober 2015